

PRREPARATION AUX ORAUX

Exemples d'exposés de parcours professionnels

Instructeur ADS *"Pendant quatre ans, j'ai beaucoup apprécié mon travail d'instruction des actes d'urbanisme, dans la mesure où je me suis senti utile et acteur dans la maîtrise du sol des différentes communes de ma zone d'action.
Par ailleurs, mon hiérarchique m'a confié l'étude de dossiers sensibles politiquement, il s'agissait notamment d'un permis de lotir en extrême limite de zone inondable. Pour ce dossier, je suis fier d'avoir proposé une solution (validée par ma hiérarchie) qui consistait à.....
J'ai mesuré dans ce poste, l'importance de la diplomatie à mettre en œuvre pour expliquer aux pétitionnaires et aux élus, les refus et autres impossibilités avec toute la prudence qui s'impose dans ce type de dossiers.*

L'animation du réseau d'instructeurs a été pour moi une première expérience de travail en groupe qui m'a révélé mes capacités d'animateur et coordonnateur notamment lors de la mise en place de la réforme de l'instruction des permis de construire.

J'ai assuré l'intérim du chef d'agence pendant une durée de six mois. Ce "baptême du feu" constitue une véritable confrontation avec la réalité de l'encadrement et son cortège de satisfactions, mais aussi de difficultés. Ce qui a été le cas pour la répartition des congés annuels dans l'urgence, ou encore la réorganisation des tâches suite à un départ non remplacé.

Ce moment d'apprentissage relativement court, m'a appris une certaine humilité et en même temps, m'a donné envie d'aller plus loin dans ce domaine.

Moyens Généraux *Outre les tâches de gestion et d'entretien de l'immobilier, ainsi que celles liées aux achats groupés de fournitures et de gestion du pool des véhicules, j'ai été chargé de conduire l'ensemble du chantier d'agrandissement des locaux de la préfecture. Je suis*

assez fier du résultat et de ma contribution à la prise en compte du développement durable dans cette affaire; exemple: dans l'élaboration du cahier des charges, en particulier sur le choix de matériaux et matériels durables.

La gestion du planning m'a contraint à progresser sur ma capacité à anticiper .

La gestion du budget a été pour moi une mission nouvelle très formatrice car j'avais tout à apprendre dans ce domaine et j'avais envie de relever le défi, ce que j'ai réussi si j'en crois le témoignage de mes responsables hiérarchiques. J'ai en effet découvert une discipline très intéressante qui m'a demandé de la rigueur et du discernement.

Aujourd'hui, j'estime que mes acquis en gestion financière me seront très utiles pour la suite de ma carrière.

Un mot sur le management de l'équipe des moyens généraux. J'encadre des métiers différents qui vont du secrétariat aux ouvriers d'entretien en passant par les imprimeurs à l'atelier de reproduction, ce qui nécessite de ma part une adaptation permanente et un style de management adapté à chacun.

Présidence assoc. *Mon rôle en qualité de président de l'association c'est: de donner du sens aux actions que nous menons, ce que je retrouve, d'ailleurs, dans mon poste actuel des moyens généraux.*

J'ai effectué une mission humanitaire au Gabon pendant un mois où j'ai été confronté à des situations dramatiques. J'en ressort enrichi d'humilité et en même temps j'ai appris à relativiser.

Le spécimen présenté ci-dessus, rédigé uniquement pour des raisons pédagogiques, a pour but de montrer au lecteur le lien qu'il est possible de faire entre le bilan des expériences et l'exposé.